
　噂の真相ですが、各方面で情報を集めると、ど

うやらRI会長の年次テーマとロゴがなくなるので

はなく、その作り方が変わる、ということのよう

です。

　RIは、20年ほど前から加盟するロータリークラ

ブに対してもクラブの「戦略計画」に基づく継続

性がある運営を推奨しています。ロータリー章典

にも、「次年度の年次目標を発表することは、会長

エレクトの特権である。継続性が奨励される。会

長の年次目標はRIの戦略計画に沿ったものでなけ

ればならない。」（27.060.2）とあります。

　しかし現在の我がクラブでは、戦略計画を司る

委員会が、役割が終わったら消失する事を前提に

作られる、細則に規定がない「特別」委員会であ

り、単年度事の判断で出たり消えたりしているた

め、これが実現できていないことは大きな問題で

す。当クラブが戦略計画委員会を細則でしっかり

規定して常設し、RIの「戦略計画」に沿った「戦

略計画」を維持してクラブの単年度運営に活かさ

なければならないことは、2004年以来20年間の

動きを根拠に考えれば火を見るより明らかです。

次年度RI会長で元RI戦略計画委員会委員長のステ

ファニー・アーチック氏も、今月開催された国際

協議会で改めてガバナーエレクトを通して各クラ

ブに強く要請しています。そのようなRIの方針を

受けて、当地区においても積極的な取り組みが成

されており、72クラブ中、特別委員会ではない常

設の戦略計画委員会を持つクラブは45クラブ、さ

らに設置予定または検討中が９クラブあります。
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◆  会 長 時 間  ◆

2024年１月25日　第2549回例会
１月第３例会

本年度会長テーマ

No.
2578

Club of Hiroshima West

RI会長テーマ：Create Hope in the World

「世界に希望を生み出そう」 「50年の過去に感謝し、50年先の未来を築こう」

本年度会長テーマ Build FUTURE

諏訪（浩）会長

　

　　　　　　　　　　RI会長テーマとロゴが廃止

　　　　　　　　　されるという噂がありますが

　　　　　　　　　ご存じでしょうか？噂の発端

　　　　　　　　　は、My Rotaryでも見ること

　　　　　　　　　ができる昨年10月のRI理事

　　　　　　　　　会議事録で、2025-26年度、

つまり小橋会長年度から、RI会長の年次テーマと

ロゴを廃止することに理事会が同意しています。

具体的には、RI会長が新たにプログラムを開始す

ることを廃止し、新プログラムの提案については

指定された手続きに従うよう奨励し、会長メッセー

ジはコミュニケーション委員会と戦略計画委員会

が提案する「行動計画」を軸として作られる枠組

みを承認しました。

　RIは長年、この「行動計画」を含む「戦略計画」

に基づいた継続的な組織運営を重視し、単年度ご

とに会長が好き勝手をする継続性のない運営を排

除しようとしてきましたが、今回の決定で、いか

にRI会長といえども勝手に新しいことを始めるこ

とはできず、そのメッセージはRIの「戦略計画」

に基づいたものでなければならないことになりま

した。これとあわせて、年次テーマとロゴについ

ても、従来のように単年度ごとに好き勝手に決め

るのではなく、あくまでRIの「戦略計画」から逸

脱しない形で決めようということです。

ロータリーは自己教育運動です。

【RI会長テーマとロゴが
　　　　廃止されるという噂について】

「 職 業 奉 仕 月 間 」



　　 団委員会を通じて返金した旨の説明があった

　　 異議なく承認

　③ 子ども見守りジャンパー寄贈 報告

　　 贈呈式は例会の卓話時間を活用してやっては

　　 どうかという委員会の意見報告があった　

　　 異議なく承認

　④ ３月７日の創立54周年記念夜間例会について

　　 創立54周年記念夜間例会を開催することは

　　 承認された（再度審議事項あり）

　⑤ ３月卓話プログラムについて

　　 異議なく承認

　⑥ ２月29日国際奉仕部門クラブフォーラムに

　　 ついて　異議なく承認

　⑦ 能登半島地震に対する支援金について

　　 一人1，000円の寄付をお願いするということ

　　 で異議なく承認

　⑧ 新会員候補者（渡辺 勇作 さん）の入会につ

　　 いて　異議なく承認

　⑨ 上野 純一 君　出席規定の適用免除願いにつ

　　 いて　異議なく承認

　次回開催日

　２月１日㈭　例会終了後〜ANAクラウンプラザ

　ホテル広島

　　例会終了後、４階「ミモザ」において第１回

　次年度理事会を開催いたしますので、次年度理

　事会メンバーは出席願います。

このトレンドに逆らう合理的な理由を見つけるの

は難しいように思います。

　クラブの方向性を示す責任がある会長として実

現に努力しますが、会員の皆さんには、別途「戦

略計画」に関する包括的な情報を提供しますので、

戦略計画への真剣な取り組みがRI加盟クラブとし

て従うべきトレンドであること、その根拠となる

RIの要請事項と経緯など、正しい情報を理解され

た上で、それぞれのお立場でこのクラブの大問題

に取り組んでいただくようお願いいたします。

　尚、１月27日はポール・ハリス逝去の日です。

これをきっかけに、それまで殆ど寄付が集まらな

かったロータリー財団に膨大な寄付がよせられる

ようになったことを申し添えます。

　　広島RC　田中 保昭（たなか　やすあき）　会

　員（大和重工株式会社　代表取締役会長）が１

　月20日にご逝去されましたので、謹んでお知ら

　せいたします（享年78歳）。

　 他クラブ例会臨時変更

　 　 2月13日㈫　広島安芸RC　休会

　 　 2月14日㈬　広島東RC　休会、広島陵北RC

　 　　　　　　　  夜間例会に変更

　 　 2月20日㈫　広島西南RC　休会

　 　 2月21日㈬　広島陵北RC　休会

　 　 2月22日㈭　広島北RC、広島安佐RC　休

　 　　　　　　　  会（広島西RC　休会）

　日時　2024年１月18日㈭　11：00〜

　場所　ANAクラウンプラザホテル広島４階

　　　　「アマリリス」

　報告事項

　① 各委員会活動状況について

　② 12月度収支計算報告について

　審議事項

　① 第７回理事会議事録の承認について

　　 異議なく承認

　② 広島市西部こども療育センター「なぎさ園」

　　 インクルーシブスイングシート寄贈 報告

　　 寄贈品のサイズ変更のため地区補助金を財
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物故会員に黙祷

𠮷田（大）幹事会務報告

第８回理事会議事録

本　日（１月25日・木曜日）

　会員数　90名　　出席者　75名

　欠席者　15名　　ご来客　 0名

　ご来賓　 0名　　ゲスト　 0名

　　　　　　　　　　 計　　75名

　4週前の例会2023年12月14日・木曜日

　　　　　出席率　100％

大地君出席報告

プログラム・出席委員会

委員会報告

鈴木次年度幹事



ロータリー情報（職業奉仕について）

　

　　職業奉仕は英語で、“Vocational Service”と

　言います。何故“Profession やBusiness”が

　使われないのか。

　　“vocational”は名詞“vocation”の形容詞

　で、正規の雇用、天職、事業、専門職、仕事な

　どを意味します。ロータリーでは職業奉仕を語

　る場合、“サービス”という言葉を最も広い意味

　で使っていますが、それはただ単に全ての事業、

　専門職の取引において販売される商品や提供さ

　れた仕事だけではなく、それを受ける人のニー

　ズと状況に適正な配慮を与え、他人に対する思

　いやりの原則の継続的な実践を含んでいます。

　　更に、ロータリアンは孤立した個人ではなく、

　それぞれの職業関係を通じて買い手、売り手、

　同業者、従業員に対して最高のサービスの手本

　を示して実践すべき義務と機会を持っていると

　考えられています。このようにして、職業奉仕

　という言葉の意味は、専門職、事業或いは職業

　分類によって示されている職種の場及びそれを

　通じて“ロータリアン個人”による奉仕の理想

　の積極的な表現です。

　　続いて本題である「職業奉仕」についてです

　が、「ロータリーの目的」の第２「職業上の高い

　倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値ある

　ものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータ

　リアン各自の職業を高潔なものにすること」に

　集約されています。

　　そしてこれを具体的に規定されたものが、標

　準クラブ定款第６条第２項に明記してあります。

　すなわち、「奉仕の第二部門である職業奉仕は、

　事業および専門職務の道徳的水準を高め、品位

　ある業務はすべて尊重されるべきであるという

　認識を深め、あらゆる業務に携わる中で奉仕の

　理念を実践していくという目的を持つものであ

　る。会員の役割には、ロータリーの理念に従っ

　て自分自身を律し、事業を行うこと、そして自

　己の職業上の手腕を社会の問題やニーズに役立

　てるために、クラブが開発したプロジェクトに

　応えることが含まれる。」です。

　　高い倫理基準の実践を通じて高潔性を推進する

　ことは、ロータリアンとして不可欠な要素です。

　その中で生まれたのが、「四つのテスト」と「ロー

　タリーの行動規範」です。職場や生活のあらゆ

　る場面で倫理的行動を実践するための指針となっ

　ています。

　　最後に、RIでは１月が「職業奉仕月間」となっ

　ており、多くのロータリークラブが「職場訪問

　例会」を行っていますが、広島西RCでは10月に

　行っています。これは、2004年のRI理事会にお

　いて10月を「職業奉仕月間」と定められました

　が、2014年のRI理事会において大幅な特別月間

　の変更があり、それに伴い１月へ移行されまし

　た。広島西RCは、その名残となっています。
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12月決算月おめでとうございます。

（13名）

大谷君　　　　  税理士法人児玉会計

田島君　　　　  広島アルミニウム工業㈱

大地君　　　　  ANAクラウンプラザホテル広島

田川君　　　　  田川司法書士事務所

上野（純）君　　㈲石亭

福田君　　　　  （医・社）メリィホスピタル

金本君　　　　  金本公認会計士事務所

大本君　　　　  大本・三宝・桑原法律事務所

木村君　　　　  木村公認会計士・税理士事務所

香川（浩）君　　㈲ヒロウェル

大植君　　　　  大植法律事務所

片山君　　　　  ㈱コマップス

崔　君　　　　  インターナショナル エア アカデミー広島校

坂田君（Ｓ59年）　　　荒谷君（Ｈ03年）

井原君（Ｈ04年）　　　加藤君（Ｈ19年）

片山君（Ｈ24年）

（５名）

ご入会記念月おめでとうございます。

会員記念日

ロータリー情報委員会　　香川（基）君



　 𠮷田（大）君

　 　広島経済レポート（青）１月18日号に菱光産業

　 が、2011年にタイに現地法人を立ち上げて以

　 降、順調に事業領域を広げていると掲載されて

　 いました。

　 　現地法人の長井社長に加え、日本人スタッフ

　 １人、現地４人 体制で主に日系企業同士の需

　 要をつないでいるそうです。

　 　𠮷田（大）社長は、建機や自動車向けに次ぐ柱

　 を立て軸道に乗せていく考えで、一方21年に

　 設立した、ものづくり企業同士のマッチングサ

　 イトを運営する「RTJ」は今後、サプライヤー

　 企業が減少するとにらみ、新規会員を募ってい

　 るとのことです。

　スケジュール

　　13：00〜13：03　開会

　　　 担当理事による趣旨説明

　　13：03〜13：30　

　　　「ロータリーにおける職業奉仕とは」

　　　　　　　　　　　　　　  　大谷 博昭 君

　　13：30〜13：45

          ３グループに分かれて質問形式による

　　　 フォーラム

　　13：45 　閉会

　本日は２部構成で行わさせていただきます。終了

時間は先週ご案内申し上げた通り15分延長の13：45

を予定しています。よろしくお願いします。

　第１部は会員の大谷君による会社組織における

役職、金銭面等をわかりやすく解説していただき

ます。

　第２部は経営理念にスポットをあて、会員企業

の実践について、質問形式によるアンケートにお

答えいただきたいと思います。

　 大植君（自主申告・大枚）

　 　このたび、広島弁護士会の役員選挙があり、

　 その結果、この４月から１年間、広島弁護士会

　 の会長を務めさせていただくことが正式に決ま

　 りました。

　 　大役を仰せつかり、身が引き締まる思いで

　 す。甚だ力不足ではありますが、精一杯務めさ

　 せていただきたいと思います。会員の皆様の変

　 わらぬご指導ご鞭撻をよろしくお願い申し上げ

　 ます。

　 中村（光）君（自主申告・トリプル）

　 　昨年のことになりますが、広島カントリー

　 クラブの三大競技のキャプテン杯で優勝しまし

　 た。年が変わり、やっとレストランのチャンピ

　 オンプレートに名前が刻まれました。ハンディ

　 戦でしたので優勝できたのですが、これからも

　 精進していきたいと思います。

　 紫雀会優秀成績者の皆様

　 　紫雀会１月例会が、１月18日㈭ 午後６時か

　 ら行われました。

　 　優勝の小橋君はダブル、３位の鈴木君も出

　 宝をよろしくお願いします。前回に続き、現

　 役メンバー優勝ありがとうございます。
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（５名）

創業月おめでとうございます。

荒谷君    荒谷建設コンサルタント㈱

児玉君    （医・社）仁和会児玉病院

小田君    広島総合法律会計事務所

亀田君    東洋設備工業㈱

津村君    戸田建設㈱ 広島支店

奥様お誕生日おめでとうございます。

（８名）
川西君　　　　　　文江夫人

川村君　　　　　　朋子夫人

隅田君　　　　　　英美夫人

諏訪（登）君　　　　博子夫人

平原君　　　　　　佳代夫人

中村（光）君　　　　めぐみ夫人

石山君　　　　　　園子夫人

前橋君　　　　　　宏子夫人

職業奉仕部門クラブフォーラム職業奉仕部門クラブフォーラム

　　職業奉仕委員会 委員長
　　　　吉 田  浩 章 君

スマイルボックス S A A  村上（健）委員長
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　アンケートの内容につきましては、後日、会報

へ掲載させていただく予定です。
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例会日・木曜日  12:30〜13:30

例会場・ANAクラウンプラザホテル広島

会　長　諏訪　昭浩

幹　事　𠮷田　大蔵

事務所・〒730-0011  広島市中区基町6-78
　　　　リーガロイヤルホテル広島13F
　　　　TEL 082-221-4894・FAX 082-221-4870
　　　　E-mail：hwrc@godorc.gr.jp
作　成・会報雑誌・広報委員会

広島西ＲＣ 検索



 

日 時 テ　　ー　　マ

2/8㈭

会員卓話
「実は私、カナダで仏教の布教活動をしてました」
　　　　　　　　　　　　石山　成之 君
「本当にアルコールは百薬の長になるのか？」
　　　　　　　　　　　　福田　康彦 君

卓話予告

〜私の宝物〜

通称ミケで、原産地スイスです。

冬は家の外に出してもすぐに家に入りた

がり、夏は毛皮を着ていて暑いのか、す

ぐ家に戻ります。家ではいたずらもしま

すが、老犬なので大目に見ています。

小
田
　
清
和


